

Sommaire



BIODÉCHETS ET ÉCONOMIE CIRCULAIRE : QUELLE STRATÉGIE TERRITORIALE POUR QUEL CHANGEMENT DE MODÈLE ?

BIOWASTE AND THE CIRCULAR ECONOMY: WHAT REGIONAL STRATEGY FOR WHAT CHANGE OF MODEL?

Mathilde GIRAULT, Chantal BERDIER et Muriel MAILLEFERT

Introduction. La gestion des biodéchets ménagers : enjeux de circularité et de bouclage territorial

Introduction. Management of household biowaste: challenges of circularity and territorial closure 7

Andréa Wiktor GABRIEL ET Elisabeth LEHEC

Biodéchets ménagers : exploration des hybridations entre gestion de proximité et grand réseau technique

Household biowaste: exploring hybridisations between local management and large technical networks 15

MaëliSS GOUCHON

La difficile complémentarité entre compostage de proximité et gestion centralisée des déchets alimentaires ménagers urbains. Une analyse par la notion de proximité

The difficult complementarity of city composting and centralized management of urban household food waste. An analysis through the proximity framework 35

Mathilde GIRAULT, Muriel MAILLEFERT ET Chantal BERDIER

Analyse des modalités d'ancrage territorial des filières de compostage des biodéchets ménagers dans l'aire métropolitaine de Lyon

Analysis of methods of territorial anchoring of household biowaste composting in metropolitan area of Lyon 51

Camille MESNIL ET Jean-Baptiste BAHERS

Une lecture par les nœuds socio-métaboliques comme révélateurs des enjeux de la circulation des matières organiques. Le cas du périurbain nantais

An analysis based on sociometabolic nodes as organics materials circulation issues clues. Nantes suburban area case 69

Simon JOXE

Recycler les biodéchets à l'île d'Yeu, écologisation du métabolisme insulaire ou chant des sirènes de la bioéconomie circulaire ?

Risk representation and positioning in the face of territorial issues in an international France-Iceland comparison 87



Camille OULÈS

L'économie circulaire dans le linéaire marchand ? Le marché des invendus alimentaires
issus de la grande distribution dans la région parisienne

On-shelf circular economy? Mass retailers' unsold food markets in the Paris region..... 105

VARIA

Florian GUYARD, Simon DUFOUR, Nadia DUPONT ET Anne Julia ROLLET

Les opérations de restauration des cours d'eau bretons, apports et limites d'un premier bilan spatial

River restoration operations in Brittany: contributions and limitations

of an initial spatial assessment 123

Audrey RIVAUD, Thierry SAUZEAU, Gabrielle MOSSOT ET Benoît LEBRETON

Chronique d'une activité résiliente : l'ostréiculture dans le bassin de Marennes-Oléron (1850-2015).

Un éclairage par les théories évolutionnistes

Chronicle of a resilient activity: oyster farming in the Marennes-Oléron bay, France

(1850-2015). An approach based on evolutionary theories..... 141